
Blumenthal, d. 20. Januar 2020 

Herzlich willkommen  
zur  

öffentlichen Beiratssitzung 



Ein herzliches Willkommen unseren Gästen: 

VertreterInnen der Medien 

Simone Gessner, Senatorin für Wirtschaft, Arbeit und Europa 

Stefanie Rohbeck, Bauamt Bremen-Nord 

Udo Stoessel, Senatorin für Kinder und Bildung 

Jürgen Opielka, Wirtschaftsförderung Bremen GmbH  

Johannes Langer, Planungsbüro „De Zwarte Hond“, Köln 

Hartmut Cassens, Polizeirevier Blumenthal 



Die Beiratssitzungen werden digital 
mitgeschnitten. 

VORABINFORMATION 



TOP 1 

Genehmigung der Tagesordnung 
Es fehlen:  Frau Nieschlag, entschuldigt  
  Frau Weidemann, entschuldigt   

Anwesend:  15 Beiratsmitglieder 
  Erforderliche Mehrheit für Anfragen: 4 Stimmen 



Tagesordnung 

1. (19:00 Uhr) Begrüßung und Eröffnung; Genehmigung der Tagesordnung 

 
2. (19:05 Uhr) Entwicklung des BWK-Geländes / Vorstellung des Ergebnisses der Jurysitzung 

zum Strukturkonzept BWK  

dazu als Gäste:  Simone Gessner, Senatorin für Wirtschaft, Arbeit und Europa 

 Stefanie Rohbeck, Bauamt Bremen-Nord 

 Udo Stoessel, Senatorin für Kinder und Bildung 

 Jürgen Opielka, Wirtschaftsförderung Bremen GmbH  

 Johannes Langer, Planungsbüro „De Zwarte Hond“, Köln 

 

3. (20:30 Uhr) Anträge und Anfragen 

a. FDP – Antrag - Spielplatz Farge-Rekum  

b. FDP – Anfrage – Beseitigung der Straßenschäden an der Rekumer Straße / Unterm Berg 

c. CDU – Antrag – Aufnahmestopp in Pflegeheimen 

 

4.  (20:40 Uhr) Bürger/Innen-Anträge; Fragen, Wünsche und Anregungen in 

Stadtteilangelegenheiten aus der Bevölkerung 

 
5. (20:45 Uhr) Wünsche und Anregungen aus dem Beirat 

 
6. (20:50 Uhr) Genehmigung der Protokolle der öffentlichen Beiratssitzungen vom 09.12.2019 

 

7. (20:55 Uhr) Mitteilungen 

a. des Ortsamtsleiters 

b. des Beiratssprechers 

 

8. (21:00 Uhr) Verschiedenes 



TOP 2 
 

Entwicklung des BWK-Geländes / 
Vorstellung des Ergebnisses der 

Jurysitzung zum Strukturkonzept BWK 

Simone Gessner, Senatorin für Wirtschaft, Arbeit und Europa 

Stefanie Rohbeck, Bauamt Bremen-Nord 

Udo Stoessel, Senatorin für Kinder und Bildung 

Jürgen Opielka, Wirtschaftsförderung Bremen GmbH  

Johannes Langer, Planungsbüro „De Zwarte Hond“, Köln 



Vortrag und Diskussion 

../2020.01.20 Präsentation_Strukturkonzept Werkstattverfahren2.pptx


Vortrag Langer und Diskussion 

../K190902_Abschlusspräsentation_200120.pdf


TOP 3 
 

Anträge 
 

a. FDP – Antrag - Spielplatz Farge-Rekum  
b. FDP – Anfrage – Beseitigung der Straßenschäden an der Rekumer Straße / 

Unterm Berg 
c. CDU – Antrag – Aufnahmestopp in Pflegeheimen 

 



 
Der Beirat Blumenthal möge beschließen:   
 
Der Beirat fordert die Senatorin für Soziales, Jugend, Integration und Sport auf, einen neuen Spielplatz 
für den Ortsteil Farge-Rekum zu errichten.  
 
Begründung:   
Durch den notwendigen Neubau des Gerätehauses der freiwilligen Feuerwehr Farge, musste der 
Spielplatz neben der Wache weichen.   
Der Spielplatz gewann in den letzten Jahren zunehmend an Bedeutung und wurde vor dem Abriss der 
Feuerwache sehr gut besucht. Farge - Rekum wächst zusehends. Speziell Familien mit jungen Kindern 
ziehen zu. Auch regte dieser Spielplatz durch seine stets geschützte Lage und Sauberkeit zum 
regelmäßigen Besuchen an. Die Nachfrage nach einem neuen Spielplatz ähnlicher Größe und in 
geschützter Lage ist in dem Ortsteil hoch.   
 
 
Andreas Menzel, Christine Siewers, Christoph Dörhage und die Fraktion der FDP  
Bremen, 02. Januar 2020 

a. FDP – Spielplatz Farge-Rekum  



 
Der Beirat Blumenthal möge beschließen: 
Aufgrund der Rückbau und Sanierungsarbeiten der Übergabestation des Tanklager Farge, 
ist es durch die schweren Lastkraftwagen vor gut 3 Monaten zu erheblichen Schäden 
(Wegsacken sowie Schlaglöcher) der Straße bzw. des Fuß- und Radweges an der „Rekumer 
Straße“ Höhe Hausnummer 12 gekommen. 
Dazu sind zahlreiche Schlaglöcher, auf der Straße „Unterm Berg“ vom Sportplatz Farge-
Rekum kommend, entstanden. Der viel benutzte Radweg, unter anderem ist dies ein viel 
genutzter Schulweg, ist an dieser Stelle nicht mehr befahrbar. Dementsprechend müssen 
die jungen Radfahrer auf den Gehweg ausweichen.  
Dementsprechend bitten wir bis zur nächsten Beiratssitzung im Februar 2020 um eine 
Rückmeldung, wann eine Beseitigung der Schäden geplant ist.  
 
Andreas Menzel, Christine Siewers, Christoph Dörhage und die Fraktion der FDP  
Bremen, 02. Januar 2020 
 

b. FDP – Beseitigung der Straßenschäden an der Rekumer 

Straße / Unterm Berg 



 
 

b. FDP – Beseitigung der Straßenschäden an der Rekumer 

Straße / Unterm Berg 



 
Zur Situation der Versorgung mit Plätzen in Einrichtungen der Altenpflege  
 
Der Beirat möge beschließen:  
Die Senatorin für Soziales …, vertreten durch die Bremische Wohn- und Betreuungsaufsicht (ehem. 
Heimaufsicht) wird aufgefordert zu folgender Sachlage Bericht zu erstatten.  
Im zweiten Halbjahr 2019 wurde publik, dass ein Aufnahmeverbot für Häuser der 
Altenpflegeeinrichtungen in Bremen verhängt worden war.   
 
Fragen:  
1. Galt, bzw. gilt diese Maßnahme für alle diese Einrichtungen in der Stadtgemeinde? 
2. Wenn nein, welche Häuser im Stadtteil Blumenthal waren bzw. sind betroffen? 
3. Was war / ist der Grund dieser Maßnahme? 
4. Ist der Grund inzwischen behoben und wenn ja - wie? 
5. Ist bekannt wie viele pflegebedürftige Personen abgewiesen worden sind? 
6. Hat es dadurch Probleme in der Versorgung dieser Personen gegeben? 
7. Gab / gibt es alternative Ausweichmöglichkeiten zur stationären Unterbringung? 
8. verlängerte sich durch die Maßnahme der Aufenthalt im Krankenhaus? 
9. Ist eine derartige Maßnahme für die Häuser bindend? 
  

c. CDU – Aufnahmestopp in Pflegeheimen 



Bürger/Innenanträge;  
Fragen, Wünsche und Anregungen in 

Stadtteilangelegenheiten aus der 
Bevölkerung 

TOP 4 



Bürger/Innenanträge;  
Fragen, Wünsche und Anregungen in 

Stadtteilangelegenheiten aus der 
Bevölkerung 

TOP 4 

Weitere Wortmeldungen? 



Wünsche und Anregungen aus dem 
Beirat 

TOP 5 



Genehmigung des Protokolls der 
öffentlichen Beiratssitzungen vom 

09.12.2019 
 

TOP 6 

Es gab keine Einwände  



TOP 7a 

Mitteilungen aus dem Ortsamt 



Wie man den Medien entnehmen konnte, hat der Senat auf eine kleine Anfrage 
der SPD-Fraktion in der Bremischen Bürgerschaft geantwortet und sich dadurch 
auch zu wesentlichen Beschlüssen des Beirats Blumenthal verhalten.  

Im wesentlichen wird die Notwendigkeit des vom Beirat geforderten 
städtebaulichen Entwicklungskonzepts nach § 165 Baugesetzbuch (BauGB) 
bestritten und man meint, die „Entstehung neuen Lebens im Blumenthaler 
Zentrum“ mit anderen Mitteln erreichen zu können.  

In der Vorlage kann man lesen, dass „die Entwicklung von Wohnnutzung im 
Zentrum gestärkt werden soll, um bisher gewerblich nutzbaren Gebäuden oder 
Gebäudeteilen eine weitere Nutzungsperspektive zu ermöglichen.“ Dazu soll 
noch im April ein Aufstellungsbeschluss für einen Bebauungsplan gefasst 
werden. 

Hierzu müsste sich der Beirat in Kürze verhalten und dabei besonders für sich 
prüfen, ob die Umnutzung in Wohnraum unter den gegenwärtig im Zentrum 
herrschenden Bedingungen der richtige Weg ist und welche weiteren 
Rahmenbedingungen (z.B. Verbot von Spielhallen, Wettbüros und 
Vergnügungsstätten mit Nachtbetrieb) dort verankert werden müssten. 



Nächste Termine: 

Montag, 10. Februar 19:00 Uhr – nächste Beiratssitzung in der 

Oberschule an der Eggestedter Str. mit den Schwerpunktthemen: 

„Vorstellung des neuen Programms Wohnen in Nachbarschaften“  

Dienstag, 21. Januar 16:00 Uhr – Stadtteilgruppe Lüssum-Bockhorn im 

Haus der Zukunft, Lüssumer Heide 6  

Samstag, 25. Januar 15:00 Uhr – Gedenkstunde des Beirats 

Blumenthals am Jenny-Ries-Platz 

Mittwoch, 22. Januar 13:00 Uhr – Grundsteinlegung Feuerwehr Farge in 

der Farger Straße 134 

Mittwoch, 05. Februar 09:00 Uhr – 4. Bremer Armutskonferenz, Konsul-

Hackfeld-Haus, Birkenstr. 34, 28195 Bremen – Anmeldung ist 

erforderlich 



TOP 7b 

Mitteilungen des Beiratssprechers 



TOP 8 

Verschiedenes  



Auf Wiedersehen  
–  

kommen Sie gut nach hause!  


